
宜蘭縣政府縣務會議第 961 次會議紀錄
時間：中華民國 111 年 10 月 4 日( 星期二) 上午 9 時 30 分
地點：本府 202 會議室
出席人員：本府各單位主管、所屬機關主管( 如簽到表) 。
請假人員：主計處林處長秋燕、財稅局盧局長天龍
主席：林副縣長建榮　　　　　　　　　　紀錄：葉秀敏、彭騰進
壹、主席宣布開會
貳、頒(獻)獎

111 年推行職業安全衛生優良單位：
達和環保服務股份有限公司
臺灣化學纖維股份有限公司龍德廠

林副縣長建榮致詞：

一、秘書長、各位同仁、臺化黃協理及黃高級工程師、達和利

澤公司楊廠長及王課長大家早安，非常恭喜達和環保服務

股份有限公司及臺灣化學纖維股份有限公司龍德廠，榮獲

勞動部推行職業安全衛生優良單位，非常感謝兩家廠商長

期以來為職業安全衛生的努力，改善工作環境、提升職場

安全衛生水準，促進勞工安全與健康，在黃協理及楊廠長

兩位卓越領導下，不但公司業績長紅、還獲得這項殊榮，

林縣長為了要感謝你們的努力，特地安排於縣務會議頒

獎，非常謝謝你們。

二、林縣長從 10 月 3 日起至 11 月 25 日止請假，全心全力投入

第 19 屆縣長連任的選舉，請假期間，由建榮代理縣長職

務，請本府及所屬機關學校同仁，一如往昔，秉持著縣長

親民、愛民，夙夜匪懈為民服務的精神和態度，持續努

力、用心推動縣政工作，感謝各位。

參、一週重要輿情報告
編號 日期 新　　聞　　標　　題

1 9/27
15 位縣市首長齊聚宣揚永續政績，台灣特優永續城市出

爐！

2 9/30
《品味宜蘭．咖啡甜點節》林姿妙縣長邀大家來感受宜蘭

美好生活

林副縣長建榮裁示：

一、有關「永續城市 SDGs 大調查」的頒獎典禮，是日縣長另有
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公務指派建榮參加，該計畫在 2020 年發布，宜蘭縣是除六

都之外，所有縣市中最早提出自我檢視計畫推動的縣市，

縣府第一年提出 7 項，第二年增加到 10 項，因為該計畫有

環境、社會、經濟等 3個面向，永續經營的目標一共有 17

項指標，宜蘭縣連續 2 年都獲得優等，很感謝計畫處推動

這些業務，加以各單位全力配合，讓宜蘭縣獲得肯定。頒

獎那天建榮代表縣長發表感言，特別提到，獲獎不但肯定

林縣長推動 SDGs 永續經營的表現，也是全體縣民的榮耀，

宜蘭縣素來就以環保立縣著稱，我們會繼續努力推動這項

工作，感謝所有的同仁的辛勞。

二、「品味宜蘭·咖啡甜點節」，這個構想非常好，讓縣民及外

來遊客，有更多的觀光好去處，感謝勞工處有創意亮點的

表現。

肆、報告事項
一、確認第 960 次會議紀錄：無修正意見，備查。

二、各局、處重要事項報告：

財稅局蔡副局長玉娩報告：

以下 3件墊付案及 1件財產拆除案，本次縣務會議通過
後，請提案單位速送縣議會審議：

本府及所屬機關擬提墊付案明細表

單位
( 機關)

辦理項目

動植物
防疫所 辦理 111 年度迫切性動物保護相關業務計畫經費新臺幣 1,005,000元

交通處 辦理 111 年電動大客車示範計畫補助營運經費新臺幣 168,000,000元

長期照顧
管理所 辦理 111 年度「長照 2.0整合型計畫」經費新臺幣 52,853,600元

本府及所屬機關學校縣有財產拆除案審議明細表

項次 類別 辦理項目 備註

1 財稅類 拆除案 一、擬報廢拆除海洋及漁業發展所經管建物「大溪岸
置中心」(頭城鎮外大溪段 361 建號) ，建物於
98年 11 月 20 日興建，迄今已使用 12 年，未達
最低法定耐用年限 50 年，因建物臨海，現況外
觀鏽蝕嚴重，經社團法人中華民國建築技術學
會安全鑑定報告書結論及建議，建物有結構性
損壞及附屬構件鏽蝕斷裂、破損情形，且耐震
能力初步評估確有疑慮，現況結構安全堪虞。
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二、本案建物原作岸置大陸船員使用，自 110 年 10
月 18日後因大陸船員減少及建物堪虞已不再使
用，後續有關船員岸置，依臺灣地區漁船船主
境外僱用及接駁暫置大陸地區漁船船員許可及
管理辦法第 47條規定，改由原僱用漁船為暫置
區域。

三、旨案曾函詢農委會漁業署表示，有關本署補助購
置財產，所有權歸屬執行單位，查該不動產已
依原訂計畫作岸置大陸船員使用，倘有報廢必
要者，請依貴縣財產管理自治條例規定辦理。

四、綜上，考量建物大陸漁工人數減少使用需求降
低，且已依規以原僱用漁船暫置，又採補強方
式後續維護費用將與日俱增，恐不符經濟效
益，爰依本縣縣有財產管理自治條例規定提請
報廢拆除，拆除後土地因無使用需求，擬整平
管理。

五、經核符合：宜蘭縣縣有財產管理自治條例第 68
條第 1 項第 2款規定：「已傾頹有危險之虞或不
堪使用者。」，得辦理報廢拆除。

林副縣長建榮裁示：

一、因應 2050 年淨零排碳政策，中央現在全面推動電動汽車，

尤其是巴士，本計畫縣府預定於 112 年完成購車並投入營

運，請交通處如期如質協助客運業者完成車輛汰舊換新，

提供更加舒適、安全的公共運輸交通服務。

二、長照服務是未來發展的趨勢，上週建榮代表縣長去參加天

主教靈醫會住宿式長照機構啟用典禮，並擴增住宿型長照

至 80床，宜蘭縣現在私立的住宿型機構已有 3 所，根據長

照所統計，還有 8家正在興建中，預計 3 年內，宜蘭縣住

宿型長照服務可以增加到 1,200床。為因應人口快速老

化，長期照顧需求人口不斷增加，在 110 年至 111 年長照

服務跟申請的人數持續成長，需補足長期照顧服務使用費

用，以提升涵蓋率。長照服務不因疫情而中斷，感謝各單

位及機構的付出奉獻跟辛勞。對於本案有 2 點提醒：首先

辦理長照 2.0整合型計畫，兼顧 111 年長期照顧服務成長

需求，對於功能障礙者或者缺乏自我照顧能力的長者，應

該要提供多元且個人化的長期照顧服務。再者，為落實跟

確保本縣長照使用者服務，衛生局及長照所要加強輔導及

稽核各長照服務機構的執行情形。

3



均照案通過。

伍、自治法規案討論
修正「宜蘭縣縣庫支票管理辦法」草案。( 財稅局提)
決議：照案通過。

陸、主席裁示
林副縣長建榮裁示：

一、林縣長上任已經 3 年 9個多月，施政以民意為依歸，一切

都依法行政，所以我們全體同仁，秉持縣長施政精神，奉

公守法推行縣政。建榮經常代表縣長在外參加活動，每次

都公開表達，縣長這段時間以來，民意調查都名列前矛，

受到縣民肯定，最主要有 3個原因：第一，縣長執行力很

強，這 3 年多來只要是該做的事、對的事，一定堅持到

底。第二，縣府每位主管都有專業又有經驗，團隊凝聚力

很強，縣長落實分層負責、逐級授權，打造堅強團隊。最

後，社會資源非常支持我們推動縣政，漁 (農) 會、宗教團

體、民間團體等，對於縣政推動都配合全力以赴，常言道

政府資源有限、社會資源無窮，縣長得到非常多社會資源

的支持，這幾年我們有目共睹，在大家共同努力之下，宜

蘭縣的長債已在 110 年低於 200億元，這是 20 年來第 1 次

實現；短債本來預計在 112 年符合債限規定，但我們提前

於今( 111) 年的 6 月達成，讓宜蘭縣的長短債比率都符合規

定，澈底改善債務不良體系，並落實全縣國中(小)營養午

餐免費、讀書免費等重要政策，讓許多家庭受惠。

二、另外許多有形的建設，最受矚目的就是高鐵延伸到宜蘭，

在林縣長執政才定案，現在已經進入第 2階段環評，還有

歷任縣長努力爭取延續也定案執行中：羅東到宜蘭段鐵路

高架化，去年已經正式做整體規劃；為解決國 5經常塞車

問題，一直都沒有很妥善的解決辦法，現在臺 62線，從新

北市瑞濱到頭城，行車只要 30 分鐘，是宜蘭縣對外的第 2

條快速公路；臺 2庚線，從頭城到冬山，已進行第一期、

第二期工程施工；國 5銜接蘇花公路，已做可行性評估，

諸如此類重大交通建設，都在縣長及縣府團隊努力之下定

案，奠定宜蘭縣未來發展基礎。還有很多建設，例如第二
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行政中心、溪北(南)轉運站、礁溪地下停車場、宜蘭橋的

改建、抽水站等大大小小的工程，都讓人民有感。更難得

是林縣長深入基層，瞭解民間疾苦及地方需求，與縣民打

成一片，深獲民心，縣長的施政能夠繼續推動，都是靠大

家一起來努力。

三、建榮也要繼續拜託大家，提高行政效率，繼續做好為民服

務工作，而且要越做越好，持續精進，不斷自我要求進

步。每一項人民申請案件都有其時效，辦理過程有困難應

該跟當事者取得連絡說明原因，這個是縣政團隊大家應該

要繼續努力的地方，也請秘書長、計畫處對於公文的管考

以及人民的陳情案件等，能夠嚴格的監督控管。縣府及所

屬機關學校的每個成員，等於是縣長的分身，大家把事情

做好就是縣長最有利的後盾，希望大家能夠繼續努力用心

推動縣政。

四、議會開議期間，各單位備詢請充分準備，對於議員建議案

件，如果窒礙難行之處，也請和議員充分溝通，讓議員瞭

解原因，大家都辛苦了，讓我們共同勉勵、一起打拚，俾

利縣政持續推動不停歇。

柒、散會：上午 10 時 23 分。
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